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Protokoll der FK vom 10.12.2019 
Anwesende Fachschaften: GeoLök (Jennifer, Melli), Geoinformatik (Thomas) Geschichte (Lars [SHK-Vertretung], Pogo), 
GHR (Jacky, Filip), Mathe/Info (Patrick), Pädagogik (Helen), Philosophie (Mira, Katharina, Jan), Physik (Jan), Soziologie 
(Malou), Sport (Nadja), UFG (Max), WiWi (Marei, Sandra), Germanistik (Moritz [FSB], Christian), Skandinavistik (Nicolas 
[FSB]), Anglistik (Lena [FSB], Tom), PWR (Carlo) → 16 Fachschaften 
Gäste: - 

Redeleitung: Nicolas Protokoll: Lena Beginn: 18:15 Uhr 
TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE .......................................................................................... 1 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL ............................................................................................ 1 
TOP 4: 400 KISTEN RADLER .............................................................................................................................. 1 
TOP 5: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT .......................................... 2 
TOP 6: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT ........................................................................................ 2 
TOP 7: BERICHTE AUS FBRS, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN .......................................... 2 
TOP 8: WEITERE BERICHTE ............................................................................................................................... 2 
TOP 9: (FINANZ-) ANTRÄGE .............................................................................................................................. 2 
TOP 10: TERMINE ............................................................................................................................................... 2 
TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 

Nicolas begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an. 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 

Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll vom 3. Dezember wird bestätigt. 

TOP 3: OFFENER BRIEF GEGEN ANWESENHEITSPFLICHT 

Eine Professorin (Frau Prof. Dr. Hänsel) aus der Philosophie hat einen Brief an das Rektorat geschrieben, in dem sie 
Anwesenheitspflichten in den Geistes- und Sozialwissenschaften befürwortet. Die Fachschaft Philosophie möchte eine 
Stellungnahme dazu verfassen und liest einen vorverfassten Brief vor. Frau Hänsel habe sich mit anderen Professor*innen 
zusammengesetzt, nachdem das neue HSG beschlossen wurde. Unter dem Brief stehe, dass es im Auftrag des 
Geschichtlichen Instituts geschehe, aber dies wurde so nicht im Institut besprochen, dementsprechend hat die Fachschaft 
Geschichte Kritik am Vorgehen der Professor*innen geäußert. Es wird darauf hingewiesen, dass es ein Schreiben von dem 
Rektorat bezüglich Anwesenheitspflichten gebe, auf das man sich beziehen könne. Eine Kommission des Senats soll die 
Verfassung überarbeiten und ebenfalls Anwesenheitspflichten behandeln. Es wird vorgeschlagen, den Brief von der FK zu 
beschließen. Außerdem soll der offene Brief der Professor*innen an alle Fachschaften verschickt werden. Es wird 
vorgeschlagen, die alte Stellungnahme rumzuschicken und einen Sciebo-Ordner mit allen relevanten (alten und aktuellen) 
Dokumenten zu erstellen. Das Thema soll auf der nächsten FK aufgegriffen werden. 

TOP 4: 400 KISTEN RADLER 

Die Fachschaft Physik kritisiert die Ablehnung des Radlers durch den AStA, obwohl fast alle Fachschaften sich dafür 
ausgesprochen haben, es anzunehmen, wenn maximal ein Fotobeweis gefordert wird. Es wird besonders kritisiert, dass 
Moritz und Lena sich nicht für das Radler auf dem AStA-Plenum ausgesprochen haben. Moritz erklärt erneut, wie das 
Angebot der Brauerei aussah und dass neue Argumente auf dem AStA-Plenum besprochen wurden. An der Uni Münster 
existiere die Campus GmbH, die das alleinige Werberecht habe und es sei fraglich, ob wir an der Campus GmbH vorbei 
Sponsoring annehmen und Werbung machen dürfen. Zusätzlich sollte die Verteilaktion bis Ende dieses Jahres vollzogen 
werden, was die Frage der Logistik massiv verschärfe. Zur Verteilung müssten eventuell Bullis des AStA verwendet werden, 
wodurch Alkohol durch Gelder der Studierendenschaft finanziert werde; das Finanzreferat habe dies stark kritisiert. Es wird 
gefragt, warum das Fachschaftenreferat nicht einheitlich abgestimmt habe. Dies wird damit begründet, dass auf dem 
Plenum neue Argumente aufkamen. Die Verunsicherung sei unter anderem dadurch entstanden, dass ein Mangel an 
Informationen seitens der Werbeagentur vorlag. Es wird gefragt, wie viele Referent*innen auf dem Plenum anwesend 
waren. Circa 16 Referent*innen waren anwesend. Eine Fachschaft merkt an, dass sie das Chaos nicht beim 
Fachschaftenreferat, sondern  beim AStA allgemein sehe und den Nutzen für die Studierendenschaft als nicht groß ansehe 
und es wird die Arbeit für die Fachschaften betont. Es wird nach der zukünftigen Handhabung solcher Situationen gefragt. 
Seitens des Referats für Öffentlichkeitsarbeit und Digitales wurde eine weitere Vertagung als negativ gesehen. 
Rücksprachen mit den Fachschaften können am Dienstag vor dem AStA-Plenum am Donnerstag eingeholt werden und 
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dementsprechend Absprachen getroffen werden. Bei einer neuen Sachlage, bei der abgestimmt werden muss, gibt es nicht 
immer die Möglichkeit, sich mit den Fachschaften abzusprechen und wir versuchen, im besten Sinne der Fachschaften 
abzustimmen. 

TOP 5: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 

Aus den Fachschaften: 

Aus dem Fachschaftenreferat: 

Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns weiterhin für Fachschaftsbesuche einladen. Vor allem, wenn ihr größere Umbrüche 
zu verkraften habt, euch über bestimmte Themen informieren wollt, ihr Ideen für gemeinsame Projekte habt oder 
Diskussionen über die FK mit uns führen wollt. Wenn wir im Vorfeld die Erstattung der Zutaten und wenige weitere 
Detailfragen (Allergien, Präferenzen, etc.) geklärt haben, können wir auch selbst gebackenen Kuchen mitbringen. 
Fachschaftentag & Rektorats-FK: Wir sammeln eure Themenwünsche. Die Rektorats-FK findet am 14. Januar im 
Senatssaal um 18 Uhr s.t statt. 
Erstattungsanträge: Wir möchten kurz auf einige Fehler bei Erstattungsanträgen hinweisen, welche immer wieder 
auftauchen. Vouchers und Bestellbescheinigungen reichen nicht als Nachweis aus (ihr braucht Rechnungen oder 
Kassenbons). Die Vergleichsangebote aus den FK-Anträgen müssen auch bei den Erstattungsanträgen angefügt werden. 
Veranstaltungsnachweise sind notwendig, um nachzuweisen, dass eine Veranstaltung stattgefunden hat (auch bei privaten 
Veranstaltungen). Bei großen/teuren Gegenständen benötigt das Finanzreferat ein Foto. 
TOP 6: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 

AStA: Es wurde eine Projektstelle zu Postkolonialismus eingerichtet. Einmal im Monat soll ein Abendplenum stattfinden, 
damit auch autonome Referent*innen vermehrt teilnehmen können. Dieser Termin fällt allerdings auf Dienstag 18 Uhr. 
StuPa: Das StuPa hat gestern getagt. Der Haushalt 2020 wurde beschlossen. Die Fortführung der AStA-Druckerei bis 
mindestens 2024 wurde ebenfalls beschlossen. Gleiches gilt für einen Antrag, das Rektorat aufzufordern, den Beschluss 
der Hochschulrektorenkonferenz „Kein Platz für Antisemitismus“ zügig umzusetzen, und den Antrag auf finanzielle 
Unterstützung einer Vortragsreihe zur politischen Bildung bezüglich Antisemitismus. Außerdem wurde eine 
Darlehnsrichtlinie in der ersten Lesung behandelt. 
Reformkommission: Die Reformkommission tagt am 16. Dezember um 18 Uhr. Behandelt werden die Einführung einer 
Geschäftsordnung für studentische Vollversammlungen und die Anpassung der Wahl- und Urabstimmungsordnung 
hinsichtlich Wahlhelfer*innen, Namenskonflikten zwischen Wahllisten und Handhabung der Namen von kandidierenden 
Transpersonen, sowie die Rückmeldung der Rechtsaufsicht zur Satzung der Studierendenschaft. 
TOP 7: BERICHTE AUS FBRS, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN 

Am FB04 soll eine Ethik-Kommission eingesetzt werden und es wird gefragt, ob das bei anderen FBs auch so sei. Die 
Kommission überprüft Arbeiten oder Paper von Doktorand*innen. Das Thema soll auf der nächsten FK erneut 
angesprochen werden, damit Fachschaften sich informieren können. 
 
TOP 8: WEITERE BERICHTE 

Bei Gerüchten und Ratlosigkeit lohnt es sich, diese offen auf der FK anzusprechen. 
 
TOP 9: (FINANZ-) ANTRÄGE 

Abstimmungsreif: 

FS ev. Theologie, Studierendenrat (SETh), 190€: Die Fachschaft ist nicht anwesend und der Antrag wird vertagt. 
FS Musikpädagogik, Erstifahrt, 777€: Die Fachschaft ist nicht anwesend und der Antrag wird vertagt. 
FS Pädagogik, Absolvierendenfeier, 220€: Die Fachschaft Physik stimmt ab. Der Antrag ist mit geltender 20%-Klausel 
angenommen. 17/5/2 (ja/nein/Enthaltung) 
Laufend: 
FS GeoLök, BuFaTa, 107,28€:  Es wird angemerkt, dass der Antrag erst nach der BuFaTa gestellt wurde. Die 
Fachschaften Anglistik, Germanistik, Pädagogik, GeoLök, Geoinformatik, PWR, WiWi und Skandinavistik stimmen ab. Der 
Antrag ist nächste Woche abstimmungsreif. 
TOP 10: TERMINE 

13. & 14.12.19 Theaterworkshop, Fikus-Referat 
16.12.19 „Sex hat Klasse“, Fikus-Referat 
17.12.19 Weihnachts-FK 
 

18.12.19 Party, FS Jura 
19.12.19, FS UFG, Weihnachtsfeier 
20.12.19 Fikus-Vollversammlung und Fikolaus-Party 

Die FK endet um 19:00 Uhr. 
Die nächste FK findet am 17.12.2019, 18 Uhr c.t. 
im Schlossplatz 34, VSH 19, 48143 Münster statt. 


